
報告会場
【対象振興会】

意見・要望の概要

プレミアム付商品券の申請をしたのに再度同じ書類が届いた。内容がわからなかったので市
役所へ行った。申請締切日の関係で再度発送されたものだと聞いたが、再度発送された申請
書は要らないと言われた。無駄ではないかと感じる。

防災についてだが、新井田川は昔もっと深かったし、浚渫も行われていたと記憶している
が、今は全く行われていない。浅くなっているから水害も起きやすい。新井田川の水位が上
がると、水路から新井田川に水が流れていかず、内水氾濫が心配である。
宇都宮市の例に倣って、酒田も市民を守るために浚渫や護岸補強工事の対策をしてほしい。

図書館全体の運営は、図書館協議会を設置して行うと図書館法で定められているが、今回そ
れをなくして図書館運営評議審議会となった理由を教えてほしい。

酒田コミュニケーションポート（仮称）は、酒田市で最大の指定管理者になると思うが、そ
の指定管理料の使われ方を審議・評価する組織はどこになるか教えてほしい。

酒田市の財政について、コミュニティ新聞によると基金残高が減少して将来大変だと記事に
出ていた。財政、今後の投資について不安があると感じている。

若浜小学校の通学路で、交差点に除雪の雪が固まって寄せてあるので、通学の児童が車道に
はみ出していかなければならない。
除雪の際、通学路歩道（特に交差点）に雪を置かないでほしい。

通学路とわかるように、サイドラインに加えて、道路に表示してほしい。

道幅について、宅地が接する側溝の脇は土となっていて、境界線の杭もある。その隣の宅地
では塀が側溝ギリギリに建ててあり、通学路(道路歩道部分）が狭くなっている。塀部分は
本来は市の土地でないか。調べて教えてほしい。

第二大町踏切（緑町と新橋５丁目の間）は、車も通るが、歩行者、自転車の往来も多い。し
かし、車道に比べ踏み切りが急に狭くなっており、非常に危ない（事故も多い）。JRを含む
関係者と調整して改善する余地はないか検討してほしい。
緑町側の踏切前はすぐに交差点があり、車が停車するスペースも限られ、歩行者、自転車の
待機場所がなく危ない。歩行者、自転車用の待機場所を確保することはできないか検討して
ほしい。

「光の湊」に市が出資する目的の一つは「市としてチェック機能を働かせる」ことときいて
いる。総事業費が増えているため、チェック機能を働かせてほしい。
当初、市民説明会もあったが、着工後、市民説明会が２年くらい開かれていない。その中で
総事業費が増額されている。事業の経過など市民に対する説明の場を設けてほしい。
６月議会で、駅前の再開発を市長は「公共事業」と言っている。しかし、市役所にこの問題
で質問した時、都市デザイン課長から公共事業ではなく「第一種再開発事業」だと聞いた。
駅前再開発は酒田市の財政で最も負担の大きい事業。認識を同じくして発信してほしい。説
明の場を設けながら市民の声を聞き、公開して事業を進めるよう、議会からはしっかりと
チェック機能を働かせてほしい。

これから寒くなる。酒田市の除雪も大変である。高齢者一人暮らし生活者は市に何人いるの
か把握はしているか。高齢者の一人暮らしに対して何か対策をしているか教えてほしい。
高齢者にとっては冬の期間の生活は大変である。他県では一人住まいの方々を冬期間だけど
こかに集めるという取り組みをしていると聞く。市の対策として、有償でもよいので、冬期
間のみ募集をかけ希望者を何処か施設（例えば、旧校舎の空き教室の活用）に入らせる施策
を検討してほしい。

酒田市のイベントについて、旧3町の顔が見えない。
酒田祭りの宵祭りにおいて歴史のある火縄銃のイベントがなくなった。やめる理由も特に説
明がなかった。
合併の意味を考えてしまう。歴史文化は継続性が必要と感じる。

９月議会で市長から所信表明があった。「民間の『稼ぐ力』を活用した公民連携による賑わ
い拠点づくり」の中で具体的に「眺海の森」も挙げているが、現状はどうか。「さんさん」
も休止している。市長には松山にも目を向けてほしい。

南部コミュニティセンター
【南部、山寺、松嶺、内郷】

令和元年第２回　議会報告会における意見・要望等について

　下記につきましては、ご意見等を文書で市長、教育長及び選挙管理委員会委員長に伝え、回答を要請
しておりますので、回答が届き次第、あらためてお知らせします。

若浜学区コミュニティ防災センター
【若浜学区、浜田学区、
東平田、中平田、北平田】



報告会場
【対象振興会】

意見・要望の概要

市長には松山にも目を向けてほしい。
阿部記念館の展示は毎回同じ。あれでは人が来ない。しっかりとやってほしい。

ヒワタリさんという郷土史家の方が亡くなった。現在は空き家となっている。貴重な資料が
あるのではないか。市で資料の保存について考えてほしい。

10月21日に松山小学校の開校式があった。担当部局の教育委員会からは誰も来ていなかっ
た。市からは総合支所長のみが出席であった。
「改築だから総合支所でいい」という思いがあったのではないか。行政として配慮がなかっ
たのではないか。もっと地域への思いがあってもよいのではないかと感じる。

デマンドタクシーを庄内町にも運行してほしい。行政側から「酒田市の税金でほかの町にい
くのか」と言われたこともあるが、北庄内定住自立圏構想の中で検討してもらうことも要望
しており、生活に必要な機能として検討してほしい。

コミュニケーションポート全体の運営は、図書館運営評価審議会が行うとしている。図書館
の場合は、図書館法に基づいて図書館協議会を設置して行うと定められている。今回、図書
館協議会をなくして図書館運営評議審議会を置くこととした理由を教えてほしい。【再掲】
要望として、図書館運営評議審議会から図書館協議会を独立させて、市民から公募によって
委員を募集してほしい。

酒田コミュニケーションポートが開館するまでの２年以上ある。現在図書館にいる職員の研
修を図書館流通センターのノウハウを活用してやってほしい。また、現在図書館で働いてい
る職員が次の図書館でも働けるよう、研修できるよう働きかけてほしい。

るんるんバスの料金が200円になる。100円を補助して自己負担を100円にする工夫が必要で
ある。バス路線のルートの工夫もほしい。
例えば、年金支給日には金融機関を通るようにする。高齢者の運転による交通事故の問題も
あり、免許返納とバスの運行は表裏一体の問題である。福祉バスとして、利用者数だけでな
く、市街以外の地域について考慮してほしい。

災害時に市民みんながホームページを見ることができるわけではないので、FMラジオを使っ
て避難所の情報（開所している場所、時間、職員が常駐する、など）の情報を流してほし
い。常時情報が入るように配慮してほしい。避難所に、情報が入るようにしてほしい。
防災ラジオ等の普及に努めて、購入補助をしてほしい。

京田川について、県から市が管理委託を受け、市から草刈りの委託を受けているが、右岸が
酒田市で、左岸は庄内町が受けており、やり方が異なっている。雑木、流木が増え、草刈り
に支障が生じている。このままのやり方でよいのかと感じる。
下流の改修が進まず、排水能力は豪雨に対応できない。災害が発生してからでは遅い。早く
下流の改修をするように、酒田市として、県に強く要望してほしい。

予算3％マイナスシーリングの中で、コミセン、自治会の予算が減額になった。
選挙の時間に関して、何もカットされていないように見られたが、時間の短縮は、各選挙管
理委員会で対応できるはずなので、検討してほしい。
選挙管理委員会へ立会人の時間を半日交代にできないか要望している。投票時間の短縮と合
わせて、立会人の時間をもう少し考えてほしい

るんるんバスは利用したい時間帯に来ないから、利用しないともいえる。利用できる時間で
運行すれば利用する人は多くいると思う。短い距離でピストン輸送するように、遠くへ行く
ときは乗換で行くようにしたほうがよいのではないか。運行ダイヤにもっと市民の声を反映
させてほしい。

酒田コミュニケーションポートについて、指定管理業者が八幡、松山、平田の分館も管理す
るとのことだが、現在の図書館の場所でも貸し出し機能を残してほしい。また雑誌、新聞の
閲覧ができるようにしてほしい。現在の2階の自習室も残してほしい。

先日の台風などで、ホームページを見てください、と言われることが多いが、情報をなるべ
く多く小刻みに防災ラジオやFMラジオで流してほしい。【再掲】
防災ラジオにももっと補助を充ててほしい。【再掲】
いろいろな市民に情報が数多く手に届く方法を検討してほしい。

市長が大型遊戯施設を作ると言っているが、既存の施設を利用し、無料にしてほしい。

高速交通網がいつになってもつながらない。庄内島にならないように更に積極的に陳情をし
てほしい。

琢成学区コミュニティ防災センター
【松陵学区、琢成学区、西荒瀬】

十坂コミュニティセンター
【宮野浦学区、新堀、広野、
浜中学区、黒森、十坂】

南部コミュニティセンター
【南部、山寺、松嶺、内郷】
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十坂コミュニティセンター
【宮野浦学区、新堀、広野、
浜中学区、黒森、十坂】

６月定例会で食品ロスを取り上げているが、どういうことなのか教えてほし
い。

令和元年第２回　議会報告会における意見・要望等について

　下記につきましては、市長、教育長及び選挙管理委員会委員長からの回答と合わせて、回答いたします。


